

Le journal de classe

Un outil pour les élèves du maternel jusqu'en secondaire

MARIE-CHARLOTTE FROMENT ET ARNAUD MICHEL

Comme chaque année, le SeGEC, en partenariat avec la société Snel Grafics S.A., propose différentes versions du journal de classe de l'enseignement catholique, allant de l'enseignement maternel jusqu'à l'enseignement secondaire. Avec nouveauté cette année, la mise à jour du cahier de communication destiné aux élèves de l'école maternelle.

L'utilisation d'un journal de classe avec les élèves présente plusieurs avantages essentiels pour leur réussite scolaire et leur développement. Tout d'abord, le journal de classe est un outil d'organisation et de planification. Les élèves planifient et organisent leur travail en y notant leurs devoirs, matériels ou autres informations importantes. Cela favorise une gestion efficace du temps et prépare les élèves à gérer des responsabilités futures. Ensuite, il permet aux élèves de se repérer dans le temps grâce aux jours de cours, de congés et de vacances indiqués. Les élèves peuvent donc anticiper les événements à venir et mieux gérer leur emploi du temps. C'est également un véritable outil de communication entre les enseignants et les parents. Les enseignants peuvent y noter des remarques sur les apprentissages et le comportement de l'élève. Tandis que les parents peuvent y suivre la progression de leur enfant et communiquer avec les enseignants. Et pour terminer, en utilisant le journal de classe, les élèves apprennent à être responsables de leurs devoirs et de leur travail. Ce qui leur permet de développer des compétences d'autonomie.

C'est pour répondre à ces différents avantages que le SeGEC propose des journaux de classe adaptés aux besoins de l'élève en fonction de son âge. Ainsi, celui des 1^{re} et 2^e années primaires propose une structure lignée afin de faciliter le graphisme. Celui des 3^e et 4^e primaires verra son semainier adapté tandis que le journal de classe des 5^e et 6^e primaires permettra de se préparer à l'école secondaire. Conservant toutes les qualités qu'il avait par le passé (version non datée, pochette plastique attachée, format adapté au cartable), notre cahier de communication destiné aux élèves de l'école maternelle a été aménagé afin de le rendre encore plus accessible pour les élèves. Ainsi, la grille horaire de la semaine sera accompagnée d'étiquettes reprenant quelques activités à découper et à coller, en page de gauche se trouvera un espace réservé aux communications et en page de droite, un espace pour illustrer et écrire les activités vécues en classe.

Le journal de classe proposé par le SeGEC va également au-delà de sa fonction première. Celui pour le secondaire reprend, notamment, une série de ressources pour appréhender « *Mission de l'école chrétienne* », le socle de l'enseignement catholique, au travers de textes et de citations qui susciteront sans nul doute la réflexion et les échanges.

Les établissements scolaires du réseau ont toujours la liberté de personnaliser leurs journaux de classe. Sur la couverture et la page de garde, ils peuvent, par exemple, inclure le nom et le logo de leur école, des photographies ou des illustrations. Il est également envisageable d'y intégrer des informations spécifiques telles que le règlement d'ordre intérieur (ROI), le projet d'établissement et les billets d'absences...

Enfin, grâce à la centrale de marchés, le prix du journal de classe proposé par le SeGEC reste très attractif. Les commandes peuvent être réalisées en ligne en vous rendant sur la page www.monjdc.be. ■

Stéphanie Lemaire (P4, St Begge Andenne) :

« *Le journal de classe du SeGEC est facile à utiliser en classe. Il est très clair.* »

